

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Manifestación de egoísmo

La oficina de información de la Presidencia del Directorio ha facilitado una nota diciendo que se reciben en tal cual Centro gran copia de solicitudes y reclamaciones sobre asuntos varios, pero redactadas en papel corriente; y que se hace público que no surtirán efecto, si no vienen debidamente reintegradas, con sujeción a la ley del Timbre.

Muy en su lugar está la advertencia y muy conveniente es para poner algún estorbo siquiera, no ya al uso, sino al abuso de la denuncia y de la delación, tan copiosas, que seguramente tendrán ya asqueadas a las muy honorables personas que constituyen el Directorio.

Lejos de mí la idea de reprochar o de afejar la conducta de los denunciadores. La denuncia puede ser, y es, en muchos casos, un acto de civismo, un acto de generosidad, dado que con ella se busca el castigo, o la reparación de la injusticia y, consiguientemente, se sirve al bien común, así como el silencio ante un hecho denunciante, no lo inspiran siempre la compasión, ni el deseo de no causar daño al prójimo, y sí la cobardía.

Con lo cual, ya indico que, a mi modo de pensar, en las denuncias debe haber un fondo de desinterés, un estímulo de bien colectivo, un ansia de justicia; y que cuando se busca con aquéllas la mejora o el bien personal a costa del prójimo, y no se trata de realizar propósitos de justicia, sino de venganza, la denuncia, a mis ojos, aparece bastante despreciable.

¿Qué es lo que estamos viendo o entreviendo estos días?

Unos empleados han denunciado a otros. ¿Por qué les indignaba a aquéllos que robaran el dinero éstos? ¿Por qué entendían que el Estado tiene derecho a que sus servidores cumplan fielmente sus deberes?

No digo que, en algunos casos, no habrán sido parte para la denuncia tan nobles estímulos; pero afirmo que en la mayoría el impulso vino de la ambición, del ansia de quitar de enmedio al que ocupaba número más alto en el escalafón y dificultaba el ascenso. Eso fué lo que

movió las lenguas y las plumas, más las plumas que las lenguas, de los denunciadores.

¿Y qué diremos de estos o de aquellos abogados que piden la inhabilitación de todos o de casi todos los que tienen pleitos? Si pidieran que por todos los medios se procurase la independencia de los Tribunales, sería plausible la solicitud; pero dirigiendo su instancia a que les aparten de sus sendas profesionales a los competidores, me parece que dan un ejemplo de egoísmo análogo al de esos viajeros de Comercio que, desde una población gallega, se han dirigido al Directorio pidiéndole que no consienta que nadie que no sea viajante haga su mismo oficio.

En cuanto a los periódicos que aprovechan las circunstancias para ensanchar sus clientelas plebeyas, dando aire a todos los bajos instintos, no parece necesario hacer observaciones. Perfectamente motivada y justificada la disposición del poder respecto de los políticos que tenían un pie en el Gobierno y otro en las Compañías que se relacionaban con los intereses del Estado y que frecuentemente tenían pugna con ellos, no carece hasta de sombra de justificación que se pretenda que el hombre público no puede desenvolver sus actividades legítimamente en el campo de la industria nacional. Eso es pretender que se extraigan los ministros y los subsecretarios y Directores generales del Asilo de San Bernardino.

En suma: los nobles propósitos del Directorio han sido aprovechados por no pocos, o han querido aprovecharlos, en beneficio personal. Buscando el propio bien, la mayoría han denunciado y delatado a individuos y a colectividades. El Gobierno, ante tanto egoísmo y tanta bajeza, ha debido sentir repugnancia y pensar que ha huido de España la hidalguía y ha entrado a saco en ella la mendicidad profesional.

Miguel Peñafór

Madrid.

POR CORREO

## Del Vaticano

**La Juventud católica ante el Papa.**—Un discurso de Pío XI

Roma.—El Pontífice recibió en el aula de las Bendiciones 1.500 jóvenes de la Federación Romana de la Juventud Católica.

Su Santidad empezó congratulándose de que en la Semana de la Juventud Católica Romana, celebrada recientemente, se hayan reafirmado los conceptos fundamentales de la acción católica juvenil, el espíritu práctico de la misma, entendido como un sólido estudio de las cuestiones evitando las variadas academias, el espíritu de piedad profunda, orientado hacia el centro primero de la vida católica, es decir, la Eucaristía y el espíritu de afecto hacia Roma.

El Papa recuerda los deberes hacia Dios, hacia el prójimo y hacia sí mismos, recomendando a los jóvenes que sean ejemplo de buenos católicos y de buenos ciudadanos para encontrarse bien en la familia y en la sociedad y marchar de acuerdo con las autoridades en todas las circunstancias de la vida civil.

A continuación habla del triple lema de la Juventud católica italiana «Plegaria, acción, sacrificio». Recuerda el espíritu que debe informar la acción juvenil hecho de ardor, de agilidad, de generosidad, de prontitud.

Elogia los propósitos de los jóvenes al constituirse en vanguardia de la Acción católica italiana en todas las parroquias.

Hace notar que en la Semana juvenil ha faltado la nota política, y expresa por ello su complacencia, diciendo: «Así está bien. Nosotros no hacemos política; nosotros queremos la formación y la preparación de la juventud; formación religiosa, moral, intelectual, cultural. Preparación para resolver todos los problemas de la vida privada, pública, civil y política, llenando las almas de la doctrina católica, porque para llegar a una solución católica de los problemas de la vida es preciso prepararnos de tal modo que quedemos iluminados con la luz del catolicismo todos los aspectos de la vida para hacer sentir la eficacia de los principios católicos en todas las actividades.

«Cuando los jóvenes estén así formados—dice el Papa—se encontrarán en condiciones de resolver cualquier problema de la vida. Pero hoy la obra de las Juventudes deberes sólo de formación. Los errores de la vida dependen a menudo de un conocimiento inexacto e incompleto de la ley divina.» El Papa

recuerda después el Evangelio del día, que dice: «Dad a César lo que es de César y a Dios lo que es de Dios», y continúa: Dios nos ha colocado en la gran familia humana y es su voluntad la que nos destinó a pertenecer a un estado, es decir a una parte determinada de aquella familia; por consiguiente, es Dios mismo quien quiere tengamos obediencia y respeto al orden constituido por El. Vosotros, prestando obsequio a la autoridad de los hombres, tendréis conciencia de cumplir un deber a que estáis obligados, no sólo como ciudadanos, sino como católicos observadores fieles a la ley divina.

El Papa fué aclamadísimo.

**Carta del Papa al Cardenal Pompili.**—La Conmemoración de los fieles difuntos

Roma.—Con motivo de hallarse próximos los días que la Iglesia consagra a las plegarias para los difuntos, el Papa ha dirigido una carta al cardenal Pompili en la cual dice que aquellos que albergan en su seno buenos sentimientos es muy difícil que abandonen todo amor hacia los difuntos.

Hemos de comprobar, sin embargo, añade el Sumo Pontífice, que el recuerdo de los muertos disminuye lentamente y casi se pierde o se manifiesta por medio de demostraciones de honor y afecto que si bien en ellas mismas merecen elogio son más apropiadas para reconfortar a los que viven que para aliviar a las pobres almas atormentadas por el fuego.

Si nadie entre los muertos, añade el Papa, puede ser olvidado por nuestra caridad de Padre común en esta conmemoración de difuntos, nuestro pensamiento se dirige sin embargo espontáneamente a los que en multitud innumera murieron a consecuencia de las crueldades de la guerra y de sus desastres. Nuestro pensamiento se dirige hacia ellos más intensamente, pues tenemos razones para creer que justamente por olvidado los que les amaron, se encuentran ahora desprovistos de toda manifestación de afecto y del consuelo de las plegarias.

El Papa recuerda también a otros difuntos especialmente a aquéllos que, desde su infancia, ignorados por todo el mundo, no tienen hoy a nadie que derrame una lágrima sobre sus tumbas y les recomiende a la bondad de Dios.

Querriamos que sin distinción de nacionalidades, de condición o de partido, todos los fieles rogasen por todos los muertos, pues esta plegaria común apresurará para todos

estos fieles amados la visión de bienaventuranza y de paz y arraigará en el corazón de los hombres la caridad y hará triunfar la paz de Cristo en el reino de Cristo.

Por esto el Papa desea ardientemente que en la próxima fiesta de Todos los Santos y que en todo el mes de noviembre sean hechas plegarias según esta intención en Roma y en todo el mundo católico.

El Papa termina su carta dando su Bendición Apostólica.

## El régimen local

Leemos las siguientes líneas:  
«Una comisión de la Diputación Provincial de Oviedo, presidida por el señor Guisasaola, visitó al presidente del Directorio para pedirle que al hacer la reorganización regional se reconociera y respete la personalidad de Asturias; personalidad que consagra la Historia, la Geografía y la Etnica.

El presidente reconoció el interés y la importancia de la demanda y anunció que antes de resolverse sobre el problema arduo e importantísimo de las regiones, se celebrará una asamblea de diputaciones provinciales, que tendrá carácter de juicio contradictorio, para que sus conclusiones sirvan de base a la resolución.»

LOS QUE MUEREN

## El Doctor Carulla

He aquí algunos datos biográficos del Rector de la Universidad de Barcelona que acaba de fallecer:

El doctor don Valentín Carulla nació en Sarriá el día 5 de agosto de 1864 y a los diez y siete años ya poseía el título de licenciado en Farmacia, licenciándose poco después en Medicina y Cirugía, con nota de sobresaliente en todas las asignaturas y títulos y premios en todas las asignaturas oficiales, por lo que mereció ser inscrito en el Libro de Honor de la Universidad de Barcelona.

Fué alumno interno pensionado y premiado de la Facultad de Medicina; ayudante por oposición de las asignaturas de Técnica anatómica, Fisiología, Terapéutica y Patología general y, más tarde, profesor auxiliar numerario nombrado por la superioridad a propuesta del Claustro.

En 1904, ganó, después de brillantes oposiciones, la cátedra de Terapéutica de la Universidad de Sevilla, y a los tres meses, por concurso de traslado, pasó a desempeñar la citada cátedra en la Universidad de Barcelona, cuya asignatura ha explicado hasta que le ha sorprendido la muerte.

Entre los importantes cargos que ha desempeñado y distinciones con que ha sido honrado, figuran los de subdelegado de Medicina del distrito del Hospital de Barcelona; secretario de la Facultad de Medicina, académico numerario y presidente de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona, vocal de la Junta provincial de Instrucción pública de Barcelona, vicepresidente de la Junta administrativa del Hospital Clínico y director del citado establecimiento, por cuyos relevantes servicios, el gobierno de S. M. le concedió los honores de jefe superior de administración civil, y director de la revista de información terapéutica «Terapia».

Fué, además miembro del Comité internacional de los congresos de Electrológica y Radiología médica; miembro del Comité permanente de los Congresos internacionales de Fisioterapia y presidente de los delegados españoles; fué representante del gobierno español en los congresos de Electrológica, de Praga, y de Fisioterapia, de Berlín; premiado con diploma de vicepresidente de honor en el Congreso internacional de la Tuberculosis, celebrado en Barcelona; socio de la Económica Barcelonesa de Amigos del País, etc., etc.

Tiene, además, infinidad de importantes opúsculos, folletos y artículos científicos publicados, por más que su labor constante se refiere a la inspección y dirección del Hospital Clínico de Barcelona que, merced a sus iniciativas y a su incansable actividad, se ha colocado al nivel de los más importantes que funcionan en el extranjero.

En octubre de 1915, el gobierno de S. M. le nombró rector de la Universidad de Barcelona, a cuyo frente ha realizado una labor que ha sido objeto de las generales alabanzas, especialmente en cuanto se refiere a la primera enseñanza y a la construcción de escuelas en todo el distrito universitario, labor que fué recompensada con la concesión, por parte del gobierno, de la gran cruz de Alfonso XII.

Entre las obras de que es autor, figuran las siguientes: «Lecciones de Patología», «Del azul de metileno en Medicina», «Consideraciones sobre el arte de formular», «Notas de Higiene aplicada», «Bosquejo de programa para un curso de Fisiopatología», «Las aguas medicinales naturales en el tratamiento de la tuberculosis».

Mientras ha ejercido el rectorado, su labor ha sido intensa. Hombre organizador, ha dejado sentir su influencia en todo lo que se refería a la enseñanza, visitando asiduamente establecimientos enclavados en la demarcación que regentaba. Una de las cosas a que dedicó especial atención fueron las escuelas. Muchas se han levantado en su distrito universitario, merced a su celo.

La Monarquía quiso premiar sus trabajos otorgándole el marquesado de Carulla.

VIDA INTERNACIONAL

## La república renana

Renania

El actual territorio de Renania está compuesto de los antiguos ducados de Cieves, Colonia, Berg, Gueidre y Juliers, que, con el archiducado de Tre, componían el bajo Rhin, que fueron de hecho siempre independientes, aunque formasen parte del Sacro Romano Imperio.

Después de Napoleón, que los dividió durante su corta dominación, recobraron de nuevo su independencia y tomaron parte en la primera Confederación germánica, hasta que en 1866 se unen a Prusia y siguen toda su gloriosa historia y la de la unidad alemana, hasta volverse a declarar independientes en estos días.

Su situación geográfica es importante, porque coge todo el curso inferior del Rhin, que es el paso obligado de todas las mercancías de esta rica parte de la antigua Alemania hasta el Canal de la Mancha.

Si su situación geográfica es importante, mayor es su situación estratégica; pero esto sólo interesa particularmente a Francia.

Es prematuro hablar de límites, extensión y población de una nacionalidad recién nacida; pero M. Matthes, el jefe de los separatistas renanos, ha dado a conocer los límites aproximados de la nueva República.

Dijo también que la población sería de 10 a 12 millones de habitantes.

La naturaleza del suelo es muy variada, pues al lado de terrenos de formación moderna tiene otros de formación primitiva, como la cadena Ercínica, que forman en esta parte los Montes de Hunsrück y Eifel, de poca altitud pues no pasa de 800 metros.

Como consecuencia de esta variedad geológica y sus condiciones orográficas e hidrográficas, su producción y riqueza se puede dividir en dos clases; una agrícola y otra industrial.

La primera, de relativa importancia, por las condiciones del suelo y la cantidad de agua que el Rhin y sus afluentes le da; pero aun es mayor la importancia de estas grandes vías fluviales en el aspecto industrial.

La nueva República contiene parte de la cuenca del Sarre y del Ruhr, así como otras muchas, ricas en hulla y hierro, que han dado origen o centros de población y centros industriales, como Koblenz, Jena, la confluencia del Rhin y del Mosela; Bonn (patria de Beethoven); Colonia, que seguramente será la capital de la nueva nacionalidad; Dusseldorf, centro de todo el movimiento separatista, y Aquisgrán, en donde se ha proclamado la independencia.

**Antecedentes del movimiento.**—Consecuencias

Dice «El Debate»:

«A raíz de la ocupación de Renania por las tropas aliadas, empezó a manifestarse en esa región un movimiento separatista, capitaneado por el doctor Dorten, ex oficial del Ejército alemán.»

Las autoridades francesas prestaron desde el primer momento su decidido apoyo a esas pretensiones, en el deseo de separar del resto de Alemania los territorios de la izquierda del Rhin, manteniéndolos bajo el protectorado más o menos encubierto de Francia, y realizando de este modo el principal anhelo del partido militar francés, representado por el mariscal Foch.

El general Mangin, comandante de las tropas francesas de ocupación, púsose en contacto con el doctor Dorten para la realización de tales propósitos, cuyo primer paso sería la proclamación de la república renana, acto que tendría lugar en Coblenza, ciudad ocupada por las tropas americanas. Preguntó Mangin al general Liggett, jefe de esas tropas, cual sería su actitud ante esos proyectos, y alarmado al tener noticia de ellos informó al presidente Wilson de la trama urdida. La protesta del presidente americano echó a tierra aquellos planes, originando la destitución del general Mangin.

Al ser ocupado el Ruhr por las tropas francesas y expulsados de las provincias renanas los funcionarios alemanes que no quisieron desobedecer a su Gobierno, recobra nueva vitalidad el separatismo. En abril último Dorten hace el viaje a París para ponerse en contacto con el Gobierno francés. Sólo la actitud claramente expresada por Italia e Inglaterra, opuestas a todo nuevo desmembramiento de Alemania, paraliza la proclamación de la república del Rhin.

Mas la nación vecina no pierde de vista ese propósito. Su actuación desde enero pasado revela claramente la tenacidad con que lo persigue. La persecución contra los funcionarios y periódicos sospechosos de fidelidad al Reich se ha ejercido sin el menor simulacro. Se ha establecido una separación aduanera entre esas provincias y el resto del Imperio, aislándolas económica y políticamente. La jurisdicción sobre ellas del Gobierno de Berlín es nula; sólo los decretos de la Comisión interaliada, manejada por Francia, tienen efectividad.

La ocupación militar prevista por el Tratado de Versalles para garantizar su cumplimiento, se ha transformado en una anexión disfrazada, y para adornarla de cierto aspecto legal promuévese la proclamación de la república, de hecho bajo el protectorado francés.

¿Llegará a consolidarse ese movimiento?

Nuestro colaborador señor Frobergen ha venido informando a nuestros lectores sobre la artificiosidad del separatismo renano.

Durante la guerra existió en esas provincias un movimiento autonomista, en la que colaboró el señor Frobergen con otras ilustres personalidades alemanas, y cuyo objeto era obtener para Renania, dentro de la unidad del Imperio, los derechos reconocidos a otros Estados alemanes. Al ocupar los aliados la orilla izquierda del Rhin desapareció ese anhelo regional para ser sustituido por una mayor exaltación del nacionalismo. Han cambiado tanto las circunstancias que justifican el nacimiento espontáneo de esa corriente separatista de que nos hablan los telegramas?

Es innegable que algunos importantes elementos comerciales e industriales, ante las dificultades opuestas por las autoridades de ocupación, se han visto obligados, para poder subsistir, a sumarse más o menos pasivamente al movimiento, sin que éste tenga por ese mayor arraigo. Su fuente de vida existe en la presencia de las tropas francesas y en el interés de Francia por hacerlo subsistir a todo trance.

Pero hay otro factor muy importante, el problema de las reparaciones, que si para Francia es secundario con relación a esos resultados políticos, para los demás países aliados ofrece importancia considerable. ¿La política francesa no habrá impedido la solución de este pleito?

El «Times» expone claramente los resultados inmediatos:

«La exclusión completa del Gobierno alemán del Ruhr y Renania quiere decir la exclusión completa de toda responsabilidad por parte de Alemania en esa región. Si el Ruhr ha de representar un papel en las reparaciones, es necesario que el Gobierno alemán sea admitido a ejercer en él una parte de autoridad. Si no se le admite, el Ruhr y Renania evolucionarán inevitablemente hacia la situación política, mediante la cual Bosnia y Herzegovina cayeron bajo un protectorado. Entonces, ¿dónde estarán las reparaciones?»

Esta perspectiva que el periódico inglés vislumbra acertadamente, es confirmada por las noticias que llegan de Berlín. El primer resultado de la maniobra francesa será la suspensión de toda entrega en concepto de reparaciones.

El «Correo de la Bolsa» reproduce las declaraciones de una Personalidad cuyo nombre no revela, pero que, por las afinidades del periódico, pudiera ser el propio canciller:

«El Gabinete Stressemann, dice ese anónimo interlocutor, ha hecho toda clase de tentativas para llegar a un acuerdo. Esas tentativas han fracasado. El Gobierno va, pues, a suspender definitivamente todo pago de reparaciones a Francia. Nos damos perfecta cuenta de las responsabilidades que van a acarrear esas decisiones, dictadas por nuestra situación desesperada, es decir, la ruptura con Francia.»

Ante la gravedad del problema que se plantea, cuyas consecuencias pueden ser incalculables, ¿permanecerán los otros países aliados en la pasividad actual?

Para Inglaterra, especialmente, presenta esa cuestión varios aspectos, que ya han sido examinados por sus organismos industriales. El dominio de Francia sobre la cuenca carbonífera del Ruhr hará pasar a manos de este país la supremacía industrial de Europa. Los exportadores ingleses de carbón verán surgir en sus mercados de exportación un competidor formidable, la industria metalúrgica inglesa, necesitada de adquirir el mineral de hierro en el extranjero, no podrá sostener la lucha.

El marasmo que ha producido en Europa la situación presente obliga a permanecer parados a 1.250.000 obreros ingleses. ¿A cuánto ascenderá ese número el día en que Francia reúna entre sus manos los principales medios productores de Europa?»

## Noticias militares

Llamamiento a filas.—En el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» se publica un real decreto llamando al servicio de las armas setenta y ocho mil hombres de los cuales corresponden seis mil setecientos cuarenta a los mozos procedentes de revisión a quienes por el número obtenido en el sorteo hubiera correspondido ingresar en filas de no haber existido la causa que motivó su primitiva clasificación en novecientos veintinueve y a los mozos que han terminado sus prórrogas y por igual concepto les hubiera correspondido servir en filas en los de su reemplazo y setenta mil trescientos treinta y nueve a los mozos del actual reemplazo habiendo servido de base de cupo para constituir la primera agrupación del contingente, ciento veintisiete mil cuatrocientos cuarenta y cuatro declarados soldados y asignándose a las Cajas de Baleares, y Canarias el 80 por 100 según lo dispuesto en la base cuarta letra I, de la ley de 29 de junio de 1918.

El cupo asignado a las Cajas de Baleares es como sigue:  
Palma, 699; Inca, 746; Mahón, 187; Ibiza, 99.

La oficialidad del Ejército de Africa no podrá representar casas comerciales.—El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» dispone lo siguiente:

«Excelentísimo señor: En atención a las condiciones y situación particular de las plazas de Africa, así en su peculiar organización como en sus relaciones con los territorios confinantes; teniendo en cuenta el especial servicio de la oficialidad que en ellas tiene su destino, en algunas de las cuales interviene extensivamente en la gestión municipal, y en consideración, por tanto, a las exigencias derivadas del estado de dichas posesiones, que determinan la incompatibilidad moral y material entre las funciones oficiales y las gestiones particulares de índole mercantil e industrial, el Rey (que Dios guarde) se ha servido confirmar la prohibición de que los generales, jefes y oficiales y sus asimilados del Ejército, mientras permanezcan en situación de actividad, puedan dedicarse en nuestras plazas de Africa y territorios limítrofes al comercio ni a la industria en sus diferentes ramos, ni intervengan profesional o pericialmente en operaciones que con ellos se relacionen, por sí ni por medio de apoderados, ni tener carácter a su vez de apoderados, o representantes de otros, ni desempeñar cargos en Empresas o Sociedades de la expresada naturaleza.»

Las notas desfavorables en el ejército.—Publica la «Gaceta» el decreto modificando el artículo 735 del Código de Justicia militar, en el sentido de que la invalidación de notas desfavorables en las hojas de servicio y filiación de los individuos de tropa se verificará haciéndolas desaparecer totalmente de las mismas, para lo cual se redactarán de nuevo, en lugar de consignar contranotas, que no evita figuren las notas primitivas desfavorables.

Matrimonios.—Han sido autorizados para contraerlo, respectivamente, con doña María Durán Amer y doña Catalina Capillonch Gomila, los sargentos del Regimiento de Palma don Manuel López Femenías y don Bernardo Barceló Gari.

Pensión.—Ha sido concedida la de 2.50 ptas diarias, al alumno de la Academia de Caballería don Juan Faicó Oliver.

### Inspección terminada

Ha terminado la anunciada visita de inspección al Ayuntamiento de Buñola el jefe de Intervención don Carmelo Bello.

La inspección ha durado varios días. Regresado ya a Palma, el señor Bello se ocupa en la redacción del oportuno informe, el que, una vez terminado, será entregado al Gobernador civil, general Challier.

Este lo estudiará seguidamente, procediendo luego en consecuencia.

### Vida deportiva

Próximo festival de atletismo en preparación por el «Balears, F. B. C.»

Hemos recibido la siguiente nota: «Hace mucho tiempo que se viene notando en Palma la falta de ambiente para el atletismo, de lo cual se han lamentado siempre los cronistas deportivos, incluso en los periódicos del Continente.

La Sociedad «Balears, F. B. C.», deseosa de modificar tal estado de cosas, organizó hace poco un festival atlético exclusivo para sus socios, el cual obtuvo un franco éxito y sirvió a los organizadores de ensayo para futuros y más resonante triunfos.

El citado Club ha creído, pues, llegada la oportunidad de celebrar un grandioso festival, absolutamente libre para todo el mundo, pues como es sabido su única finalidad es el desarrollo de todo Sport, y para ello pone a disposición de los concursantes el campo de su propiedad, así como los aparatos adecuados, con el fin de facilitarles el entrenamiento.

La Sociedad organizadora no duda de obtener el más valioso apoyo de la Prensa y del público en general.

Las pruebas, premios y condiciones de este concurso, que se celebrará el 4 de Noviembre próximo, serán los siguientes:

- 1.º—Carrera de 100 metros lisos.
- 2.º—Lanzamiento disco.
- 3.º—Lanzamiento jabalina.
- 4.º—Carrera de 400 metros lisos.
- 5.º—Lanzamiento peso.
- 6.º—Tracción a la cuerda.
- 7.º—Carrera de 800 metros por equipos.
- 8.º—Carrera de 110 metros con vallas.
- 9.º—Salto de altura con impulso.
- 10.º—Triple salto de longitud.
- 11.º—Salto a la pértiga.
- 12.º—Carrera de 1.500 metros lisos.

Para la adjudicación de los premios regirá la siguiente combinación: A los vencedores de cada una de las pruebas se les concederán cuatro puntos; a los que queden en segundo lugar, dos puntos, y a los que queden en tercer lugar, un punto. En las pruebas 6.ª y 7.ª, o sea las que deben efectuarse por equipos, cada individuo de los que formen parte del equipo vencedor tendrá derecho a dos puntos y los del que quede en segundo puesto, a un punto.

Al decidir lo que respecta a la puntuación se ha tenido en cuenta lo siguiente:

Que existen en el festival tres carreras pedestres, aparte de la de 800 metros por equipos en donde también será factible a los corredores obtener algún punto.

Que existen igualmente tres pruebas para los atletas especializados en el salto.

Que existen igualmente tres pruebas en donde los atletas de fuerte constitución física les será fácil obtener puntuación.

Existen además las pruebas 6.ª y 7.ª, que pueden considerarse como mixtas.

Las inscripciones para tomar parte en este festival deberán efectuarse en el local social del «Balears, F. B. C.» antes del 27 de Octubre a las 9 de la noche.

Se celebrarán eliminatorias en caso de que se presenten más de diez concursantes para la prueba número 12; más de cuatro para las pruebas número 7 y 8 y más de seis para las otras pruebas.

Dichas eliminatorias se celebrarán el domingo día 28 de Octubre, a las diez de la mañana, en el campo del «Balears». Los concursantes que no se presenten podrán ser descalificados.

En caso de empate en la puntuación total,

la suerte decidirá quién haya de quedar en lugar preferente.

Premios.—El que obtenga mayor número de puntos será premiado con una magnífica medalla de oro, con inscripción adecuada.

Al segundo, un reloj de pulsera.

Al tercero, un objeto de arte.

Al cuarto, una medalla de plata con inscripción adecuada.»

**De foot-ball.—Partidos anunciados**

Para el próximo domingo, se anuncian los siguientes encuentros:

En el campo del Alfonso XIII—«Regional» contra la «Asociación de alumnos industriales».

En el campo de la «U. P. M.»—«Unión Sportiva de Santa Catalina» y «Unión Protectora Mercantil», disputándose ambos teams una «Copa», para ganar la cual será condición precisa el vencer en dos encuentros.

A Inca pasará, con objeto de contender contra el «Inquense», el nuevo equipo «Nansen».

### Notas de sociedad

#### Fallecimientos

Ha fallecido en Santa Margarita, después de breve enfermedad, la señorita Teresita Suñer, hija del Maestro Nacional de aquella villa, don Salvador. La estima que se conquistaba la finada, por sus cualidades, realizadas por su candor y modestia, bien manifiesta quedó en la conducción de su cadáver al cementerio y en los solemnes funerales celebrados en sufragio de su alma en aquella parroquia.

Acompañamos a don Salvador Suñer y demás familia en el justo dolor que les embarga, y pedimos una oración por el alma de la finada.

R. I. P.

—Después de larga y penosa enfermedad, sufrida con ejemplar resignación cristiana, ha fallecido, en esta ciudad, la señora doña Francisca Reynés y Garau.

La difunta, por sus virtudes y afable trato, mereció el afecto de cuantos la trataban.

Descanse en paz. Reciba su familia, especialmente nuestros amigos su hermano el Rdo. don Pedro A. Reynés y su sobrino el industrial don Gabriel Rebas, la expresión de nuestro pésame.

#### Toma de posesión

Se ha posesionado de su cargo, el nuevo Registrador de la Propiedad de este partido, don Remigio Gutiérrez y González, que actualmente ocupaba el Registro de Manacor.

#### Boda

En la iglesia de Sta. Cruz, y en la Capilla del Perpetuo Socorro, ayer contrajeron matrimonio el joven don Gregorio Tous y Prats, del comercio, y la señorita Margarita Palmer.

Bendijo la unión el Rdo. don Francisco Sitjar, Regente de dicha Parroquia, siendo padrinos por parte del novio don José Seguí y don Gaspar Rullán, y por parte de la novia don Enrique Benito y don Manuel Elvira, todos del comercio de esta ciudad.

Los novios marcharon para Sóller. Les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

#### De viaje

Esta mañana han llegado de Valencia, a bordo del vapor «Jorge Juan», don Miguel Esquirol, don Emilio Rodríguez, don Manuel Romero, don Pedro Marqués, don Tomás Blanco, don Vicente Navarro y don Manuel Hernández.

También han llegado don Juan Montaner y don Rafael de la Torre.

—El miécoles embarcó para París el joven industrial don Juan Gomila, con objeto de visitar la Exposición de automóviles y adquirir algunos coches.

—Ayer llegó de Barcelona y Roma nuestro amigo el Rdo. P. Mateo Barceló, C. R.

#### Operado

Hace bastantes días, hubo de sufrir una delicada operación quirúrgica el General Excelentísimo Sr. don José Cabrinety, jefe de los Somatenes de esta Isla.

La operación fué realizada felizmente por el reputado Doctor don José Sureda y Masanet, ayudado de los Doctores don Antonio Ramis y don Francisco Servera.

Deseamos al distinguido enfermo un pronto y total restablecimiento.

### Fomento del Turismo

#### Sección excursionista

El domingo próximo día 28 se efectuará la segunda excursión de otoño, la cual consistirá en salir de Palma por la mañana a las 6, en tranvía, hasta La Vileta, y luego a pie continuar hacia Puigruñer pasando por «El Salt de Son Forteza» y la «Ermita», para bajar a Estalenchs donde se encontrará un auto-camión que conducirá los excursionistas a Palma.

Se ruega a los señores socios que deseen concurrir a dicha expedición, se sirvan inscribirse, dando su nombre a tal objeto al conserje de la Sociedad o en casa Alzamora, S. A., San Miguel, 61, hasta el mediodía del sábado.

### En la Casa de la Villa

#### Subasta

Ayer se celebró la subasta para contratar las obras de construcción de alcantarilla en el trozo de la calle de San Miguel de lo que fué rinconada de Santa Margarita.

El tipo señalado para dicha subasta era de 5284'53 pesetas.

Se presentaron cuatro pliegos, los cuales, una vez abiertos, resultaron ser de don Antonio Oliver Nicolau, quien ofreció efectuar dichas obras por la cantidad de 4105'60 pesetas; otro de don Sebastián Crespi Puigserver, por la cantidad de 4066 pesetas; otro de don Mateo Modesto Ramis, por la de 4490 pesetas, y otro de don Francisco Morey Castañer, por la de 4635 ptas.

La subasta fué adjudicada provisionalmente a don Sebastián Crespi Puigserver, por ser su pliego el más beneficioso para los fondos municipales.

Presidió la subasta el concejal don Martín Pascual.

### Comisión de Sanidad

Se reunió ayer esta Comisión.

Se aprobaron varias cuentas.

Se autorizó también la colocación de un panteón.

Se acordó recomendar a las Comisiones de Obras y Gobierno y Policía que den las oportunas disposiciones para el arreglo y limpieza de la calle de la Vecindad. Igualmente se acordó recomendar a la Comisión de Enanche que active la construcción de la alcantarilla de la calle de Aragón, de conformidad con el acuerdo tomado por el Ayuntamiento hace unos seis años.

El señor Gamundí, presente en la Comisión, dió cuenta de la visita efectuada a la acequia de la Fuente de la Villa por los señores de la Comisión de Sanidad, acordándose que dicho señor Gamundí redacte un informe de lo que precise realizar a fin de dejarla en condiciones sanitarias.

También se enteró de una comunicación dando cuenta de haberse declarado diferentes casos de «sarna» en una de las escuelas del caserío de La Soledad, habiéndose acordado, en vista del informe del Subdelegado, señor Font y Monteros, que por el Alcalde se decrete el cierre de todas las escuelas de dicho suburbio, hasta que desaparezca dicha enfermedad.

#### Dice el Sr. Fiol

Hablamos ayer con el delegado de la Alcaldía en la plaza de abastos, señor Fiol, quien nos manifestó que la felicitación que le dirigió el Alcalde debía compartirla con los celadores, que le ayudaron grandemente en la limpieza y buen orden establecido en el mercado.

Y nos suplicó nos dirigiéramos al público para rogarle vaya a la caseta del Repeso a denunciarle cualquier abuso de que puedan hacerle objeto los vendedores.

#### Comisión de Fomento

Se reunió la Comisión de Fomento y Beneficencia, acordando proponer el pago de diferentes cuentas.

#### El cuadro de Rusiñol

El Alcalde, señor Salas, dirigió ayer una carta al artista don Santiago Rusiñol, acusándole recibo del cuadro que le mandó y pidiéndole el precio de dicha tela.

#### Cuévanos decomisados

El veterinario señor Fiol decomisó ayer dos cuévanos de higos que un vendedor abandonó en la plaza Mayor al ir a hacerle una comprobación de las pesas que usaba.

Ambos cuévanos fueron enviados, por orden del Alcalde, al asilo de las Siervas de Jesús.

#### Multas

Impuso ayer el Alcalde diferentes multas a infractores de las Ordenanzas municipales.

#### Visita al mercado

El Alcalde, señor Salas, estuvo ayer en la plaza de abastos, inspeccionando allí las servicios.

#### Visita al cementerio

Ayer tarde, los miembros de la Comisión de Fomento giraron una visita al cementerio de Palma.

### Congregación de la Presentación y San Alonso

#### Montesión

El próximo domingo día 28 antevíspera de la fiesta de San Alonso Rodríguez, a las 8 en punto se tendrá la primera Comunidad del curso de 1925 a 1924 en la capilla de las Congregaciones.

Celebrará la misa el Rdo. P. Luis Teixidor, S. J. de la Residencia de Gerona.

Los señores Congregantes aplicarán la indulgencia plenaria por el alma de don Rafael Togores (Q. E. P. D.) Congregante numerario que falleció el día 9 de Abril del presente año.

El día de San Alonso pueden todos los Congregantes, con las debidas disposiciones, ganar otra indulgencia plenaria visitando la iglesia de Montesión.

### Del mar

Ayer, al mediodía, salieron de nuestro puerto los submarinos «B 2» y «B 4».

Esta mañana ha llegado el vapor «Jorge Juan», procedente de Valencia.

Dicho buque debe continuar, por la noche, su viaje a Mahón.

Para Barcelona debe salir esta noche el vapor «Mallorca».

Procedente de dicho punto, es esperado mañana el vapor «Rey Jaime».

Hoy ha salido la gasolinera «J. C.», para Cabrera.

Mañana, al mediodía, debe salir el vapor correo de Ibiza y Alicante.

Mañana son esperados en nuestro puerto dos vapores mercantes extranjeros.

### Se nota escasez de leche

Desde hace bastantes días hay en Palma gran escasez de leche.

Esta falta puede conducir a un conflicto, principalmente en esta época del año, en que suele haber bastantes enfermos.

Se nos dice que tal escasez proviene de que los fabricantes de leche condensada van acaparando el producto, si bien puede haber contribuido a ello el no haber sido autorizado, como no debía serlo, el aumento de la tasa.

Esperamos que una actitud enérgica de la digna autoridad gubernativa impedirá que siga desabastecida la ciudad de tan indispensable alimento.

### En la Audiencia

#### Sentencia

El Tribunal de Derecho de esta Audiencia ha dictado sentencia en la causa instruida contra P. S., acusado de encubridor de un delito de hurto, y por ella se condena al procesado a la multa de 125 pesetas, accesorias y costas.

Por el mismo Tribunal se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca contra J. V., acusado del delito de robo, y por ella se condena al procesado a la pena de cuatro años y dos meses de pre-



**D.ª Francisca Reynés Garau**  
HA FALLECIDO  
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS  
Q. E. P. D.

Su hermano don Pedro Antonio Pbro., su hermano político, sobrinos, sobrinas y demás familia, ruegan a sus amigos la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar en la iglesia de las Capuchinas a las siete y media de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada y al funeral que se celebrará en la misma iglesia mañana sábado a las diez y media.

No se invita particularmente

Casa mortuoria Ermitaño, 12 bis.

Los más importantes de Baleares

Grandes **S. JOSE**  
Almacenes

Vda. de Ignacio Figuerola

Primera Casa en Novedades

STOK EN ARTICULOS DE TEMPORADA

PRECIOS

LIMITADISIMOS

Sin Sucursales

### El Doctor Don Juan Alzina Melis

Especialista en enfermedades nerviosas y mentales

Permanecerá en Palma los días 27 mañana y tarde y 28 solo por la mañana

Consultas de 8 a 11 mañana y de 3 a 5 tarde

Rambla 29, principal. (En el consultorio del Dr. Comas).

sidio correccional, pago de costas y las correspondientes accesorias.

### Boletín religioso

#### MANANA

Santos.—San Frutos, cfr.

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Catalina de Sena, en honra de la Inmaculada Concepción. Exposición a las seis, y primera parte del Rosario. A las ocho y media, Misa mayor. Por la tarde, a las seis, rezo de la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre, Coronita de las doce estrellas y reserva de Su Divina Majestad.

#### Otras funciones

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna, por el turno S. Alonso Rodríguez.

Visita.—A Nuestra Señora del Socorro, en el Socorro.

### Sueltos y noticias

Supervivientes de los combates de Cavite y Santiago de Cuba

Por la Comandancia de Marina de esta capital se interesa la urgente presentación de los fogoneros, marineros o soldados que tomaron parte en los citados combates para asunto de interés.

#### Accidentes del trabajo

En el Dispensario de la Mutualidad de Accidentes fueron asistidos:

El fogonero Miguel Perelló, de 35 años, domiciliado en la Avenida del Marqués de la Cenja, número 7, de una fuerte contusión con inflamación del pie derecho, producida por un trozo de carbón de piedra al caerle sobre el pie.

El obrero ebanista Miguel Grimalt, de 30 años, de una dislocación del pie derecho.

#### Maniobra militar nocturna

Anoche, las fuerzas del Regimiento de Palma, número 61, efectuaron una marcha militar.

Las fuerzas salieron a las nueve de la noche, regresando al cuartel a primera hora de la madrugada.

#### Hallazgo

Un artillero de la Comandancia de Artillería de Mallorca ha encontrado una pulsera de plata con inscripción. El dueño, previa justificación, podrá recogerla en las oficinas de dicha Comandancia (Mar. 4), donde se halla depositada.

Oposiciones a ingreso en el Cuerpo de Vigilancia

La «Gaceta» publica una real orden autorizando la celebración de las oposiciones al Cuerpo de Vigilancia, con arreglo a las instrucciones que se dictarán oportunamente.

Granos, bronquitis, herpes, etc. Use **GO TAS MADRES SULFUROSAS BAR.** Preventivas de la GRIPE y enfermedades contagiosas. Frasco 5 ptas.

### De gran interés

a los lectores de CORREO DE MALLORCA

Por 8'50 pesetas en Palma de Mallorca, y 9'25 por Correo certificado se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones. Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

### Contabilidad Mercantil

#### Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, de profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe, por Giro postal a don M. Serra Bennásar, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Caduca el día 3 de Noviembre.

### COMPRAMOS

Marcos Billetes

antiguos de a 1.000

a 350 ptas. el millón

Presentarse sábado por la mañana Hotel Alhambra, Habitación 29.

### La Constructora Urbana

#### C. A. de Construcción

Por acuerdo del Consejo de Administración y a tenor de lo que disponen los artículos 12, 13 y 14 de los Estatutos, se convoca a los señores Accionistas para la Junta General Extraordinaria que tendrá lugar en el local que ocupan las oficinas de la Compañía en la calle de Buenaire n.º 3 de esta ciudad el día 6 de Noviembre del corriente a las diez y nueve horas, para tratar de los asuntos que se expondrán a la consideración de todos los Accionistas que acudan a las oficinas de la compañía a tal fin y objeto.

Lo que se hace público para el conocimiento de los Accionistas a los consiguientes efectos de los artículos 15, 16, 17, 18 y 19 de los Estatutos de la Compañía.

Palma 25 de Octubre de 1925.—El Presidente, Juan Oliver y Florit.

# CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

## Desde Madrid

### Por un intento de desahucio

Madrid, 26 (1'00)

Un obrero muerto, y un agente herido  
En la calle de Vallehermoso ha ocurrido el siguiente suceso:  
El casero de la finca número 14 entabló juicio de desahucio contra el inquilino, Justo López.

Se tramitó el juicio y ayer se presentó en la casa el Juzgado para ejecutar la sentencia. El inquilino protestó vivamente.

Con el juzgado se hallaba el administrador de la finca, don Eduardo del Río.

Este, ante la actitud del inquilino, sacó una pistola, amenazándole con ella. Una hija de aquél logró arrebatar el arma al administrador, y al mismo tiempo, Justo sacó un rifle saliendo en persecución del administrador, que huía.

Al disparar el arma, hirió, empero, a un obrero que pasaba, dejándole muerto. El asesino fué detenido en seguida.

En aquel momento, llegó un hijo del agresor, y cuando vió detenido a su padre, se abalanzó sobre uno de los agentes de policía, hiriéndole.

Los dos quedaron detenidos. El vecindario se amotinó, intentando linchar a los agresores.

### La Bolsa

Madrid, 26 (1'00)

#### Cotización de ayer

Interior contado.	69'70
Interior fin de mes.	00'00
Amortizable 5 por 100.	95'00
Amortizable 4 por 100.	86'50
Banco de España.	572'00
Compañía Tabacalera.	249'00
Franco.	45'70
Libras.	33'71
Exterior.	85'75
Marcos.	0'00
Liras.	33'40
Dólares.	7'57
Coronas.	00'00
Franco suizo.	133'90

### Al rededor del

#### nuevo Jalifa

Madrid, 26 (1'00)

#### ¿Será El Raisuni?

Se hacen muchos comentarios al rededor de la designación del nuevo Jalifa de la zona española de Marruecos.

Los comentarios han trascendido a la Prensa.

«El Debate» cree que la designación de El Raisuni para Jalifa, dado su prestigio, incluso en la zona francesa, favorecería nuestra misión de paz, «pues —indica— El Raisuni procedería lealmente con España».

### La próxima

#### Conferencia de París sobre Tánger

Madrid, 26 (1'00)

Los delegados españoles.—Salida para la capital francesa

En la Presidencia, en el Negociado de información, se nos facilitó ayer a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

«Esta mañana recibió el presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera, al señor Marqués de Torrehermosa, delegado de España en la próxima Conferencia que ha de celebrarse en París para tratar de la cuestión de Tánger.

Acompañaban al Marqués el delegado adjunto, señor Aguirre, y el delegado técnico, Sr. Sanz.

Los tres visitantes, en unión del Subsecretario del Ministerio de Estado, señor Espinosa de los Monteros, celebraron extensa conferencia con el señor Marqués de Estella.

Los delegados españoles salen esta noche para París».

#### La salida

Efectivamente, salieron anoche para la capital de Francia los delegados españoles en la Conferencia de París.

Les despidió el Subsecretario de Estado.

### La campaña de Marruecos

Madrid, 26 (1'40)

Llegada de fuerzas a Málaga  
Málaga.—Han llegado, procedentes de Melilla, las fuerzas del batallón expedicionario del regimiento de Gerona.

Manda las fuerzas un comandante, las integran ocho oficiales y 440 hombres entre clases y soldados.

La tropa repatriada ha salido para Zaragoza.

#### Marcha de soldados

Algeciras.—Han marchado para su punto

de habitual residencia doscientos soldados del regimiento de Vitoria que acaban de ser repatriados de Marruecos.

Madrid, 26 (5'30)

#### Comunicado oficial

Anoche, en el Ministerio de la Guerra, se nos facilitó a los periodistas el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

«Se efectuó un convoy de agua a Tizzi Assa.

Se llevó otro convoy de víveres a la posición de Farha.

Se han repatriado las tropas de los regimientos de Treviño, Rey y Princesa y del oncenno regimiento de artillería.

También se han repatriado tropas de intendencia y la segunda expedición del regimiento de Vitoria.

La aviación ha continuado bombardeando las cábilas enemigas».

### La labor de

#### Primo de Rivera

Madrid, 26 (1'00)

#### Despachando con el Rey

Ayer, por la mañana, como de costumbre, el presidente del Directorio militar, general Primo de Rivera, estuvo en Palacio.

Estuvo una hora despachando con S. M. Rey.

A la salida del regio Alcázar, los periodistas interrogamos al Marqués de Estella, quien no hizo manifestación alguna.

#### En la Presidencia

El general Primo de Rivera llegó a la Presidencia a las 5'30.

Entonces nos manifestó a los periodistas que no tenía noticia alguna para facilitarnos.

Se limitó a decirnos que tenía citados al Subsecretario de Estado, señor Espinosa de los Monteros, y al encargado del despacho de Hacienda, Sr. Ilana.

El general Marqués de Estella abandonó el palacio de la Presidencia a las nueve de la noche.

Madrid, 26 (5'30)

#### Una entrevista

París.—El periódico «L' Eclair» publica una entrevista que uno de sus redactores ha celebrado con el general Primo de Rivera.

Este, en sus manifestaciones, dijo que la labor que queda por realizar al Directorio militar es formidable.

Hablando de Poincaré, el jefe del Gobierno francés, dijo Primo de Rivera:

—Si el señor Poincaré ha conseguido unos resultados diplomáticos excelentes es porque al Gobierno le dió Francia carta blanca para todo.

Y terminó diciendo que el Directorio militar es un Gobierno provisional.

### La situación

#### en Alemania

Madrid, 26 (1'00)

#### El Parlamento suspende sus sesiones

Berlín.—En vista de las circunstancias actuales, el Parlamento ha acordado suspender sus sesiones.

La situación se agrava.—La discordia entre Baviera y el Imperio.—La carestía de la vida

Berlín.—La situación política y social se agrava por momentos.

La discordia entre Baviera y el Imperio continúa.

Persisten igualmente las manifestaciones violentas con motivo de la carestía de la vida.

En diferentes distritos la multitud asaltó los almacenes de víveres teniendo que intervenir la fuerza pública.

#### Sigue proclamándose la república renana

Coblenza.—Se ha proclamado la república renana en los distritos de Arhveiller, Sodew y Gelsenkheim.

Asalto a una alcaldía.—Lucha con la policía

Coblenza.—Después de un sitio de 36 horas, los separatistas se han apoderado de la alcaldía de Crefeld.

La policía tuvo que retirarse ante el empuje de los separatistas.

Estos tuvieron doce muertos y cincuenta heridos.

#### Los separatistas confían en el triunfo

Berlín.—Los separatistas dominan en numerosas poblaciones.

Los jefes del movimiento han hecho declaraciones expresando su confianza en el triunfo.

Se trabaja por otra república del Palatinado

Berlín.—En Prusia, algunas personalidades relevantes están trabajando en la fundación de otra república que se denominaría del Palatinado.

### La inspección a los Ayuntamientos

Madrid, 25 (1'00)

#### Siguen las detenciones

En la Presidencia nos facilitaron ayer los siguientes telegramas oficiales:

De Córdoba.—Ha sido detenido el Alcalde de la Victoria por negarse a entregar los fondos municipales.

De Albacete.—En Villarrobledo han sido encarcelados siete vecinos a consecuencia de la inspección que se ha hecho en el Ayuntamiento.

Madrid, 26 (1'40)

#### Ayuntamiento destituido

Sevilla.—Ha sido destituido por el Gobernador civil el Ayuntamiento de Cazalla, y se ha nombrado para substituir a los concejales cesantes a los nuevos vocales asociados.

La destitución ha sido bien acogida por el vecindario.

#### Un médico y un alcalde a la cárcel

El Ferrol.—Han sido encarcelados el médico y el alcalde de Puente por resultar cargos contra ellos en el expediente instruido, por orden del Gobernador, por el teniente coronel señor Castro.

#### Inspección en el Ayuntamiento de Tuy

Tuy.—Un capitán de artillería de la guarnición de Pontevedra ha realizado una visita de inspección a este Ayuntamiento.

Ha requerido a los concejales, alcalde y funcionarios para que no abandonen la localidad sin pedirle permiso.

#### Un Depositario detenido

Córdoba.—El juez del distrito de Fuentevieja ha dictado acto de procesamiento y prisión contra el Depositario Contador del Ayuntamiento de Pueblo Nuevo del Terrible.

El Depositario ingresó en seguida en la cárcel.

Madrid, 26 (1'00)

### La actuación en materia de subsistencias

Inspectores municipales detenidos e incommunicados.—Uno se suicida

Como se sabe, se estaba instruyendo un expediente con motivo de la cesantía, decretada por el actual Alcalde, señor Alcocer, de los Inspectores municipales de Madrid, que intervinieran en la cuestión de las subsistencias.

Los Inspectores fueron detenidos, Cuatro de ellos, más un ex Teniente de Alcalde, están incommunicados.

Uno de los Inspectores, al detenerse, se suicidó.

En Bilbao, se descubre una Sociedad clandestina

Bilbao.—En el Gobierno civil, se recibió una denuncia gravísima.

Se refiere ésta a la constitución de una Sociedad clandestina, que imponía sanciones a los fabricantes de pan que rebajasen el precio de dicho artículo.

Para llevar a cabo el plan que perseguía la Sociedad, algunos patronos firmaron letras en blanco, de 2.500 pesetas cada una, que se llenarían caso de imponerse el castigo.

Madrid, 26 (5'30)

#### Entrega de conclusiones

Una comisión de elementos mercantiles visitó anoche al Directorio militar.

Presidía la comisión el señor Sacristán.

Los visitantes hicieron entrega de las conclusiones aprobadas en la Asamblea de Santander y ratificadas luego en la reunión celebrada en Madrid.

### El Rey a San Sebastián

Madrid, 26 (1'40)

#### ¿Llegará el sábado?

San Sebastián.—Se asegura que S. M. el Rey vendrá esta semana a esta población.

Parece que el Monarca saldrá de la Corte mañana por la noche, para llegar a ésta en la mañana del sábado.

### Benavente en Zaragoza

Madrid, 26 (1'40)

#### Entusiasta recibimiento

Zaragoza.—Ha Llegado a esta ciudad el insigne escritor don Jacinto Benavente, a quien se le tributó un entusiasta recibimiento, acudiendo a la estación las autoridades y enorme público.

Entrega del título de Hijo adoptivo de la provincia y Medalla de oro de la Ciudad —Banquete

Zaragoza.—Desde la estación, Benavente, a quien acompañaban el Alcalde y el Presidente de la Diputación, marchó a la Diputación provincial, en cuyo salón de actos le fué entregado, con gran solemnidad, el título de hijo adoptivo de la provincia.

Benavente, emocionadísimo, expresó su agradecimiento.

Después visitó el Asilo de niños tuberculosos, marchando seguidamente al Ayuntamiento, donde el Alcalde le impuso la Meda-

### Soberbia colección de paños finos para

## SASTRERIA

CASA

# ALABERN

Cererols, 10-14

lla de oro de Ciudad, pronunciando un discurso en el que ensalzó la figura del homenajeado.

Benavente contestó con frases de gran afecto para la ciudad y para Aragón.

Luego marcharon todos al casino, en donde se le obsequió con espléndido banquete.

### Para las operaciones bursátiles

Madrid, 26 (1'40)

Un acuerdo de los agentes de cambio

El Boletín de Bolsa publica una nota de la Junta Sindical del Colegio de Agentes de Cambio y Bolsa de Madrid, conteniendo importantes acuerdos tomados por aquella corporación, encaminados a evitar la desenfrenada especulación con los valores de las compañías ferroviarias, con motivo del decreto que ordena la inspección de las mismas.

Los acuerdos son los siguientes:

Primero.—En las operaciones a plazo sobre acciones de ferrocarriles, el comprador podrá exigir la liquidación de los títulos, avisando con 24 horas de anticipación.

Segundo.—Los vendedores se obligarán, en las expresadas operaciones, a manifestar las numeraciones de los títulos en todas las ventas que realicen.

Manifestaciones de Estella.—Elogios a los agentes de Bolsa

A las nueve de la noche, salió de la Presidencia el señor Marqués de Estella.

Hablando con los periodistas, dedicó grandes elogios a la nota que ha publicado la Junta sindical de Agentes de Cambio y Bolsa.

«Ese acuerdo demuestra, dijo, cómo el Colegio de agentes trata de prevenir los pánicos ficticios en los valores.

El pánico debe atribuirse a maniobras político-financieras contra los tenedores de títulos, pero esas maniobras no cambiarán la inmutable conducta de saneamiento y purificación que se ha impuesto el Directorio».

### Una nota del Directorio

Madrid, 26 (1'00)

Un aviso a los militares y otro a los que quieren entorpecer

Esta madrugada, se nos ha facilitado, en la Presidencia, una extensa nota oficiosa, en la cual se recomienda a los militares, jefes y oficiales que solicitan puestos civiles, lo hagan sin miras particulares, no solicitando punto determinado.

Se insiste en que es harto viejo el inocente proparar rumores de disidencias entre los militares, pues el ejército y la marina son fieles a España y al Rey, aceptando, por tan augustos ideales, temporalmente, el Gobierno de la nación.

Termina diciendo que si alguno quisiera entorpecer la labor del Directorio sería severamente castigado.

### Noticias de Italia

Madrid, 26 (1'00)

#### Mussolini en Turín

Roma.—El jefe del Gobierno, Mussolini, visitó el Ayuntamiento de Turín.

Allí pronunció un discurso.

#### Un «fascio» autónomo

Nápoles.—Los partidarios del capitán Padovana, expulsado por el fascismo, ha proclamado el «fascio» autónomo de Campania».

### El aumento a los carteros

Madrid, 26 (1'40)

No ocasionará gasto alguno.—El autor de la noticia, procesado

Anoche, en el palacio de la Presidencia, se nos facilitó a la Prensa una nota oficiosa contestando a un sueldo que ha publicado «Informaciones» sobre el aumento otorgado a los carteros.

Decía dicho sueldo que la mentada reforma de las carterías urbanas originaría un aumento en los gastos de ocho millones pesetas anuales.

«Se ha averiguado —añade la nota— que esa noticia la ha dado un reporter que está empleado en Correos y a quien se le ha procesado.

La reforma no ocasionará gasto alguno, pues los aumentos en los gastos que ella representa se cubrirán con el ingreso de la recaudación de las cartas».

### Noticias varias

Madrid, 26 (1'00)

La beatificación de Pío X.—Un mensaje del Cardenal Primado

El Eminentísimo Dr. Reig, Cardenal Primado, ha dirigido a S. S. el Papa un mensaje, en el cual recoge la aspiración del Episcopado español para la beatificación de Pío X, de gloriosa memoria.

Con el mensaje, va la adhesión de todos los Arzobispos y Obispos de España.

De la Presidencia.—Sin noticias.—El asunto del carbón asturiano

En la Presidencia del Directorio, no se facilitó por la mañana a los periodistas noticia alguna interesante.

Unicamente se nos dijo que, al mediodía, una comisión mixta de obreros y patronos asturianos conferenció con los generales Mayendia y Navarro sobre el asunto de las primas de carbón.

Madrid 26 (1'40)

Sobre emigración.—Comisión de La Coruña a Madrid

Anoche, en la Presidencia, se nos facilitó a los periodistas un telegrama oficial del Gobernador de La Coruña, en el cual éste participa al Directorio la salida de allí de una comisión de consignatarios de buques, que viene a protestar de las medidas tomadas para reprimir la emigración clandestina, por las cuales han sido detenidos un consignatario y varios agentes de emigración.

Madrid 26 (1'40)

Desde Barcelona

Barcelona, 26 (3'50)

#### Causa elevada a plenario

Ha sido elevada a plenario la causa instruída por la Jurisdicción militar contra Amadeo Sanmartín y Enrique Albareda, ambos acusados de agresión a la fuerza armada.

Estos dos sujetos están, además, encartados en el proceso por el asalto al despacho de la Casa Salisachs.

#### En libertad

Dos individuos sospechosos que fueron detenidos a raíz de ocurrido el asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa, fueron ayer puestos en libertad por no aparecer ningún cargo contra ellos y haber demostrado su inocencia.

El autódromo nacional de Sitges.—Su inauguración

Promete resultar un magno acontecimiento la inauguración, que se celebrará el domingo próximo, del autódromo nacional de Sitges.

#### Lerroux aplaza su visita

El «leader» de los radicales, señor Lerroux, ha aplazado su llegada a esta ciudad, que tenía anunciada para hoy.

Suspensión de las Cátedras de lengua catalana en Gerona

En Gerona, la autoridad militar ha ordenado la suspensión de las cátedras de Lengua Catalana establecidas en las Escuelas Normales de Maestros y Maestras.

En los centros políticos esta medida ha sido objeto de grandes comentarios.

La muerte de Planas y Casals.—Telegrama del Rey

Se ha recibido en la Alcaldía un telegrama de S. M. el Rey dando el pésame a la ciudad por la muerte del señor Planas y Casals.

#### Reunión de marinos mercantes

El próximo domingo se celebrará una reunión de marinos mercantes, a la cual se concede gran importancia.

La reunión tendrá lugar en la Asociación de capitanes y pilotos de la Marina Mercante Española.

Palou Garí

El más superior de todos los laxantes:

## GRAINS DE VALS

de composición vegetal; obra suavemente. Lo recomiendan las eminencias médicas.

Dosis:

# Balones SAME

## PARA FOOT-BALL

son los que gastan todos los principales clubs de la Isla.

El gran partido BARCELONA-ALFONSO XIII en los dos partidos se jugó con **Same**, los partidos celebrados entre los teams ALFONSO XIII, BALEARES, REGIONAL, en la copa Alabern se jugaron todos con **Same** En los partidos de importancia se juega y es preferida siempre la **Same**.

El balón **Same** dura muchísimo y está confeccionado a todas las exigencias del sport.

## ZAMORA

ha jugado los dos partidos celebrados con la U. P. M. únicamente con balones **Same** y se los llevó a Barcelona para jugar el Campeonato, por cierto que se extrañó muchísimo de que en un anuncio publicado en "EL DIA", apareciera su opinión respecto a otra marca de balones, diciendo que era **COMPLETAMENTE FALSO** y que ni conocía, ni ganas, al comerciante que tan ligeramente y sin su asentimiento se atrevía a insertar pareceres sin consultarlos antes.

## SAMITIER

que también ha jugado con **Same** y la recomienda a sus amigos, a nuestra consulta que le hicimos a propósito de dicho anuncio, nos contesta.... "podías desmentirlo al instante, pues no sé si existe en el mundo el comerciante que dices, ni su marca de balones, y sin conocer una cosa, mal puedo formar opinión de ella"....

## LOS BALONES SAME

se venden únicamente en la Calle de Colón, 31 **MEDINA Y COMP.** y en la tienda "EL 33.,



Especialidad en carteras Señora



### Zumbidos

### Repiques — Silbidos.

Acompañados ó no de vahidos, de neuralgias, de dolores varios, éstas alucinaciones auditivas son de origen artrítico, e indican disturbios del sistema circulatorio. El tratamiento está en relación con la causa y depende de una acción depurativa, tónica, modificadora. El

### Depurativo Richelet

al dilatar los vasos, al activar la expulsión de las impurezas nocivas a la sangre, y al acelerar el sistema nervioso, hace que desaparezcan como por encanto todos esos desordenados penosos, sin que el paciente tenga que interrumpir, en modo alguno, sus ocupaciones habituales. En resumen: Este precioso específico, regenera y renueva los organismos más deteriorados, vigorizándolos y rejuveneciéndolos.

Cada frasco va acompañado de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Bellort, Bayonne (Francia).

### Servicios de la Compañía Transatlántica

LINEA A ANTILLAS, MEJICO, NEW-YORK-VENEZUELA, COLOMBIA Y PUERTOS DEL PACIFICO

El vapor Antonio López saldrá el 25 de Octubre de Barcelona, el 25 de Valencia, el 27 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

El vapor Cristóbal Colón saldrá el 17 de Othre. de Bilbao, el 19 de Santander el 20 de Gijón y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA-PACIFICO

El vapor Buenos Aires saldrá el día 10 de Octubre de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanilla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Alrica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso. Salida de Valparaiso el 12 de cada mes, regresando por igual ruta hasta la Guayra y de allí a Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona.

LINEA DE BUENOS AIRES

El vapor Infanta Isabel de Borbón saldrá el 4 de Octubre de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON

El vapor C. López López saldrá el 25 de Octubre de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia y Barcelona donde saldrá el 25 de Octubre para Manila y Puertos de China y Japón.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor Alicante saldrá el de Octubre de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

## Neumáticos

CUATRO BUENAS MARCAS

Goodyear.--M. S.--Dunlop

y Englebert, todas medidas

CONCESIONARIO EXCLUSIVO

Casa CODINA

:- Calle Unión 8, Palma :-

Entre Mercado y Borne (FABRICA DE GOMAS)

Imp. LA ESPERANZA--Lonjeta, 11.--PALMA

## Linea Pinillos

SERVICIO A LAS ANTILLAS Y ESTADOS UNIDOS Para Canarias, Santiago de Cuba, Habana y Cienfuegos, saldrá de Barcelona el día 30 de Octubre el vapor

### Gonde Wifredo

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

Para Santiago de Cuba y Habana saldrá de Palma el día de el vapor

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 9 y 10 Octubre.

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta

Gabriel Mulet e Hijos, Marina, 62, Palma

## CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos de los líquidos en general. Es económico: una poseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito en las principales farmacias.

De venta en las principales Farmacias de España.

Publicidad esquelas mortuorias y aniversario de y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

## Correo de Mallorca

dirigirse al Centro de Anuncios Plaza de Santa Catalina, 10--Palma

### Linoleums

para suelos; de las mejores fábricas Inglesas, extenso surtido.

### Hules para mesas

Telas gomadas para camas clases de garantía

Capitas para niños impermeables y charcos goma

E. Codina Calle, Unión 8, PALMA (Entre Mercado y Borne)

### Se vende

Una casa de recreo en el caserío del Terreno, cerca parada tranvía. Informes: Centro Anuncios.

### Vinos de mesa Oliver

De venta sacristía de San Jaime cén. 3, callejón v Merced 8.